
Все хотят летать на 
ракетах в космос, но 
если люди не будут 
есть, ракеты никуда 
не полетят. Это заяв-
ление стало лейтмо-
тивом торжествен-
ного мероприятия, 
посвященного отправ-
лению Всероссийского 
студенческого сель-
скохозяйственного 
отряда «Янтарь» на 
третий трудовой се-
местр.

27 июня 2016 года в чи-
тальном зале Алтайского 
государственного аграрно-
го университета (АГАУ) бой-
цов студотряда проводили 
в Змеиногорский район. 
Следующие два месяца, с 
27 июня по 25 августа, ре-
бята проведут на сельскохо-
зяйственном предприятии 
«Янтарное» и будут осваи-
вать технологии возделы-
вания садовых культур. 
Среди бойцов – студенты 
двенадцати сельскохозяй-
ственных вузов России из 
Перми, Костромы, Кемеро-
во, Волгограда, Вологды, 
Омска и др.

В адрес бойцов прозву-
чало немало теплых слов. 
Ректор АГАУ Николай Кол-
паков сказал, что бойцы 
сельхозотрядов воплощают 
собой все лучшие качества 
студенчества – энтузиазм, 
упорство, энергичность. 

Также он пожелал «Янтарю» 
стать первым по результа-
тивности отрядом во всей 
России.

Председатель комитета 
АКЗС по аграрной полити-
ке и природопользованию 
Сергей Серов рассказал о 
важности подобной работы 
в условиях импортозамеще-
ния и пожелал всем студен-
там-аграриям лучше узнать 
Алтайский край.

– Если в дальнейшем вы 
захотите остаться у нас ра-
ботать, мы встретим вас с 
удовольствием, – сказал он.

Одним из самых важных 
и торжественных моментов 
стала выдача путевок. Как 
было подмечено началь-
ником отдела развития 
малых форм хозяйствова-

ния и кооперации Главно-
го управления сельского 
хозяйства Алтайского края 
Николаем Халиным, «они 
вполне могут стать путев-
ками в жизнь». Ведь нау-
читься своей профессии 
студенты-аграрии могут 
только изучая все тонко-
сти и нюансы на практике. 
Руководитель Алтайского 
регионального отделения 
«Российских студенческих 
отрядов» Евгений Якунин, 
приглашенный для вруче-
ния путевок, еще раз на-
помнил студентам о том, 

что их работа – занятие 
достойное и почетное.

«Вы должны показать 
России, что это самое важ-
ное направление в работе 
отрядов» – таким было его 
напутствие.

Также состоялась пере-
дача отрядного флага ко-
мандиру отряда Эдуарду 
Власову. Для него руково-
дить – дело привычное.

– Я два года был коман-
диром строительного от-
ряда, еще два года возглав-
лял «Снежный десант», но 
«Янтарь» для меня все же 
в новинку, – смутившись, 
признается он. И тут же 
исправляется: – Это очень 
почетная миссия – быть ко-
мандиром Всероссийского 
отряда. Ответственности 
намного больше – за ребят, 
за отряд в целом. Задача у 
нас не простая, но мы будем 
стараться.

Важность создания Все-
российского сельхозот-
ряда на Алтае отмечают 
представители и других 
направлений. Командир 
студенческого стройотряда 
«Аграрник» Валерия Адамо-
ва желает товарищам удачи:

– Сельское хозяйство – 
наш профиль! Мы и сами 
год работали на сельхоз-
объектах – это интересно. 
Надеюсь, что у «Янтаря» дей-
ствительно получится стать 
лучшим в России!
Маргарита БОНДАРЕНКО,

Евгений НАЛИМОВ
(фото)
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
30 июня Ветер юго-восточный, 5-10 м/сек.,

порывы до 17 м/сек., днем
по краю дождь, гроза, возможен 
град.

1 июля Ветер южный, 5-10 м/сек.,
порывы до 17 м/сек., по краю 
дождь, гроза, возможен град.

Ветер южный, 7-12 м/сек.,
с усилением до 17-22 м/сек., по краю 

дождь, гроза, возможен град.
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Проекты оценит жизнь
100 руководителей и специалистов предприятий ма-

лого и среднего бизнеса – слушателей Губернаторской 
программы получат сегодня дипломы из рук главы 
региона Александра Карлина.

Торжественная церемония состоится в большом зале 
администрации края. В ней также примет участие первый 
заместитель губернатора края Сергей Локтев.

«Программы обучения по направлениям финансового 
и правового обеспечения предпринимательской деятель-
ности полностью финансируются из средств краевого 
бюджета, делая доступным получение дополнительного 
образования для большого числа представителей бизнеса 
региона», – подчеркивают в управлении Алтайского края 
по развитию предпринимательства и рыночной инфра-
структуры.

Значительная часть проектов участников программ ре-
ализуется в селах и малых городах края.

Внимание, мотор!
Фильм по пьесе «Вакуум» драматурга Александра 

Строганова снимают в Барнауле.
Съемочная группа начала работать в краевом театре 

драмы 26 июня. За пять вечеров и ночей предстоит снять 
все игровые сцены. В работе участвует заслуженный артист 
России Сергей Серов.

– У Саши все авантюрно, все необычно, все талантливо. 
Команда собралась очень дружная, все работают на энту-
зиазме, – говорит он.

Это первая экранизация произведений Александра Стро-
ганова – драматурга, поэта, писателя, члена Союза писателей, 
Союза литераторов России, Русского ПЕН-центра, доктора 
медицинских наук, профессора кафедры психиатрии Ал-
тайского государственного медицинского университета. 
Родился он в Барнауле. Литературной деятельностью зани-
мается более 30 лет, автор более 50 пьес, которые ставятся 
по всему миру.

Олег АНТОНОВ

Сотрудничество
в разных сферах

Сегодня, 29 июня, в Алтайском государственном пе-
дагогическом университете стартует I Российско-Ки-
тайский молодежный туристический форум.

Масштабный форум проходит в рамках визита делега-
ции Всекитайской федерации молодежи при партнерской 
поддержке Российского союза молодежи. Мероприятие 
продлится до 1 июля. Наши специалисты обсудят с гостями 
стратегию сотрудничества двух стран в туристско-спор-
тивной, культурно-образовательной и медиасферах. Пред-
ставители КНР познакомятся с историко-культурным, 
образовательным потенциалом нашего региона.

Подробности читайте в ближайших выпусках «АП».

Важный список
В Алтайском крае занимаются созданием реестра 

музеев региона.
Как сообщает официальный сайт Алтайского края, в 

реестр войдут сведения обо всех учреждениях этого типа 
– государственных, муниципальных, ведомственных, част-
ных и так далее. Его созданием занимаются специалисты 
регионального управления по культуре и архивному делу 
совместно с Алтайским государственным краеведческим 
музеем. Цель – упорядочение данных и упрощение про-
цедуры создания новых уникальных музеев.

Для включения в реестр музеев учредителям необхо-
димо направить соответствующее заявление по адресу 
управления Алтайского края по культуре и архивному 
делу: uprkult-olga@mail.ru. Решение о включении каждого 
конкретного музея в данный список примет экспертная 
комиссия.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

Алтай прославится «Янтарём»

ТЕМА ДНЯ
Алтайский край идет на выборы 
в одной территориальной группе 
вместе с Республикой Алтай, Ке-
меровской и Томской областями. 
Такое решение было принято на XV 
съезде Всероссийской политической 
партии «Единая Россия».Ш   

В понедельник в Москве утвердили списки 
на выборах в Госдуму и выдвинули кандидатов 
по одномандатным округам. Партийный спи-
сок Алтайского края объединен с Республикой 
Алтай, Кемеровской и Томской областями. В 
него вошли Аман Тулеев, Ирина Евтушенко, 
Иван Белеков, Владимир Мельник, Николай 
Герасименко, Евгений Косяненко, Валерий 
Елыкомов, Александр Фокин, Евгений Чойнзо-
нов, Наталья Кувшинова, Антон Горелкин, Олег 
Быков, Сергей Поддубный, Марина Ермоленко.

Кандидатами партии по одномандатным 
округам стали: по Барнаульскому округу – за-
меститель губернатора Даниил Бессарабов, по 
Рубцовскому – депутат АКЗС Виктор Зобнев, по 
Бийскому округу – депутат Государственной 
думы Александр Прокопьев, по Славгородскому 
округу – председатель АКЗС Иван Лоор. Все они 
являются победителями предварительного 
голосования.

Секретарь Алтайского регионального от-
деления «Единой России» Борис Трофимов, 
комментируя решения съезда, отметил, что 
практически все одномандатники имеют очень 
высокие шансы на победу.

– По спискам мы попали в эту группу, это 
является политическим решением, – подчер-
кнул он. – У меня есть высокая уверенность, 
что два наших участника предварительного 
голосования – Николай Герасименко и Валерий 
Елыкомов победят.

Напомним, съезд стал стартом избиратель-
ной кампании. Победители предварительного 
голосования стали кандидатами в депутаты 
Государственной думы и начинают борьбу за 
голоса избирателей.

– Они в соответствии со своими планами 
поедут к избирателям проводить встречи, – 
сказал Борис Трофимов.

(Окончание на 2 стр.)

Слышать людей,
не давать завышенных 

обещаний

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ
С 27 по 30 июня в Барнауле рабо-
тает V Международный форум 
«Электронная неделя на Алтае». 
Его насыщенная программа объ-
единила 17 деловых меропри-
ятий, которые в равной мере 
рассчитаны как на разработ-
чиков ИТ-продуктов, так и на их 
потребителей.

На пресс-конференции, посвященной 
открытию форума, заместитель губерна-
тора края, начальник Главного управления 
экономики и инвестиций Алтайского края 
Николай Чиняков отметил актуальность 
проведения форума. По его словам, сферу 
ИT-технологий нужно рассматривать как 
отдельную отрасль экономики региона. 
И для этого есть все необходимые пред-
посылки.

– Квалифицированные кадры, достаточ-
но конкурентоспособная заработная плата 
и структура населения способствуют тому, 
чтобы мы этот сектор активно развивали, 
– сказал вице-губернатор..

Николай Чиняков подчеркнул важность 
того, что на обсуждение выносятся вопро-
сы применения ИТ-технологий в новых 
отраслях, таких как образование и туризм. 
А к следующему форуму наверняка в цен-
тре внимания окажутся и другие важные 
направления.

Ключевым событием «Электронной не-
дели на Алтае-2016» традиционно является 
V Международная конференция «Информа-
ционные технологии в управлении: риски 
и возможности». На этой площадке обсужда-
ются стратегические вопросы государствен-
ной политики развития информационного 
общества и реализации ее в регионах на 
современном этапе. В работе участвуют 
представители органов исполнительной 
власти, местного самоуправления, а также 
бизнес-сообщества.

В рамках конференции организованы га-
лерея ИТ-проектов, различные мастер-клас-
сы. Пройдут деловые встречи участников 
форума с представителями администрации 
края, ведущими экспертами в сфере ИТ.

Не менее интересными и значимыми 
событиями станут дискуссионные площад-
ки по направлениям: информационная 
безопасность в госструктурах, бизнесе, 
банковской сфере и образовании; информа-
тизация туризма и курортного дела; госу-
дарственные закупки и оборонный заказ.

Уже в третий раз в рамках форума прой-
дет конференция по информационной без-
опасности «БИТ Алтай».

– В рамках форума появляются новые 
площадки, которые могут иметь прак-
тическое применение для нашего края, 
– отметил начальник управления инфор-
мационных технологий и связи Алтайского 
края Евгений Поздерин. – В том числе будут 

обсуждаться вопросы импортозамещения 
для муниципальных образований. Впер-
вые пройдет заседание рабочей группы 
по нормативно-правовому обеспечению 
развития информационного общества на 
региональном уровне координационно-
го совета по информационным ресурсам, 
технологиям и связи межрегиональной 
ассоциации «Сибирское соглашение».

Председатель правления Ассоциации 
руководителей служб информационной 
безопасности, председатель экспертного 
совета форума Виктор Минин отметил, что 
за пять лет работы «Электронной недели» 
количество участников форума выросло 
в десять раз. «В разы больше стало экспер-
тов и дискуссионных площадок, – сказал 
он. – Наше мероприятие, по сути, имеет 
международный статус».

По словам экспертов, особое внимание на 
форуме уделят вопросам информатизации 
образования. Желающие смогут посетить 
выставку проектов и учебного оборудования 
для оснащения школьного технопарка, 
познакомиться с робототехническими кон-
структорами. На форуме будет работать 
выставка ИТ-решений. Свои разработки 
представят ведущие «айтишные» компании 
Алтайского края и партнеры мероприятия. 
Кроме того, будут представлены призеры 
краевого конкурса «Лучшие проекты ин-
форматизации на Алтае-2015».

Вадим КУЛЕШОВ

Программа максимум

Звучит гимн стройотрядов.

Командир студотряда «Аграрник» Валерия Адамова желает товарищам удачи.

«Путёвка в жизнь»
для студента АГАУ.

ПОДРОБНОСТИ
Алтайский государ-
ственный технический 
университет прошел 
аккредитацию, но поте-
рял 13 образовательных 
программ.

24 июня в вуз из Министер-
ства образования и науки РФ 
пришёл соответствующий 
приказ. Это значит, что в те-
чение шести лет в университе-
те будут, как и прежде, вести 
необходимый спектр работ, в 
том числе проводить государ-
ственные аттестационные ко-

миссии, выдавать документы 
соответствующего образца. По 
словам и. о. ректора АлтГТУ Ан-
дрея Максименко, не обошлось 
без потерь. Пострадали студен-
ты-гуманитарии. В головном 
вузе не прошли аккредитацию 
десять образовательных про-
грамм, в Бийском технологи-
ческом институте (филиал 
вуза) – три, в Рубцовском ин-
дустриальном институте (так-
же филиал университета) все 
осталось без изменений.

– Сегодняшние выпуск-
ники, которые получают 

образование по неаккреди-
тованным программам, бу-
дут защищать выпускные 
квалификационные работы 
в других алтайских вузах, где 
такие программы есть. По это-
му поводу ведем переговоры с 
коллегами из классического, 
педагогического и аграрного 
университетов. Необходимо 
перевести 97 очников и 124 
заочника. Они получат диплом 
вуза, где проходила защита. 
Студентам вторых-третьих 
курсов в данной ситуации 
предложат альтернативные 

варианты в рамках техни-
ческого вуза на прежних ус-
ловиях, – пояснил Андрей 
Максименко.

По его словам, через пол-
года АлтГТУ имеет право по-
дать заявку на восстановление 
программы. У технического 
университета есть возмож-
ность предоставить весомые 
аргументы: во-первых, здесь 
процветает наука; во-вторых, 
имеется хороший кадровый 
потенциал; в-третьих, идет 
финансирование.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

Гуманитарии получат другие дипломы

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru
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ФАКТ И КОММЕНТАРИЙ

ТЕМА ДНЯ

Г  –  
В работе съезда приняли участие 

президент России Владимир Путин 
и премьер-министр Дмитрий Медве-
дев. Глава государства отметил, что 
граждане заинтересованы в победе 
уважаемых и профессиональных 
кандидатов – тех, кто знает нужды 
людей, настроен на бескорыстную, 
плодотворную работу. Всеми этими 
качествами должны обладать кан-
дидаты «Единой России».

– Прошу ценить доверие людей, 
обещать только то, что можно вы-
полнить, дорожить политической 
и общественной стабильностью, 
которой мы вместе добивались все 
предыдущие годы, – сказал Влади-
мир Путин. – Ведь только в условиях 
общенационального согласия можем 
идти вперед, добиваясь выполне-
ния намеченных планов, и изменять 
жизнь к лучшему для наших людей.

– Время стремительно меняется, 
– сказал президент. – Надо глубже по-
нимать всю сложность современных 
вызовов, знать, как на них отвечать, 
реагировать. Только так можно быть 
лидером. Сейчас нам важно сосредо-
точиться на ключевых направлениях 
и прорывных проектах, которые обе-
спечат динамичное развитие страны, 
благополучие граждан.

А это устойчивый рост экономики, 
социальное развитие, жилье, создание 
благоприятной среды для жизни в 
городах и поселках. То есть продолже-
ние той работы, которую вела власть 
в рамках национальных проектов, 
но уже на качественно новом уровне.

– Нам всем нужна сильная и са-
мостоятельная, открытая и благопо-
лучная Россия, где каждый может 
реализовать себя, свой талант, воз-
можности, – акцентировал внимание 
глава государства.

П
На XV съезде «Единой России» 

была утверждена программа партии, 
с которой она пойдет на сентябрь-
ские выборы. Документ состоит из 
восьми блоков, охватывающих самые 
разные сферы жизни – от экономики 
до культуры.

Ключевые направления поли-
тики на ближайшие годы озвучил 
Дмитрий Медведев. К примеру, один 
из главных тезисов – те, кто хочет 
и может работать, должны иметь 
такую возможность и получать за 
свой труд справедливую зарплату. 
Поэтому продолжится работа над 
поддержкой рынка труда. По словам 
премьер-министра, в стране удалось 
сдержать безработицу в очень непро-
стых условиях, не допустить массо-
вых сокращений на предприятиях, 
когда такая угроза была реальной.

Государство обязано помогать тем, 
кто социально уязвим. Это многодет-
ные семьи, пожилые люди, ветера-

ны, люди с ограничениями здоровья. 
Самая большая нагрузка ложится на 
многодетные семьи. Поэтому для них 
есть несколько форм поддержки. Это 
и выплаты на рождение третьего и 
последующих детей, и земельный 
участок от государства. Все данные 
формы поддержки, естественно, 
должны быть продолжены.

– Конечно, есть самая популярная 
форма – материнский капитал, – от-
мечает премьер-министр. – Програм-
ма материнского капитала продлена 
до 2018 года. Наша партия, если мы 
победим на выборах, будет искать 
возможность продлить эту програм-
му в той или иной форме, как и еди-
новременные выплаты на третьего 
и последующих детей.

В партии признают, что люди, 
которые вышли на пенсию, долж-
ны получать нормальные деньги. 
Поэтому «Единая Россия» предлагает 
уже со следующего года восстановить 
индексацию пенсий в полном объеме 
на инфляцию предыдущего года. 

Также партия будет добиваться, что-
бы были проиндексированы другие 
социальные выплаты, компенсации 
и пособия.

Отдельное направление соци-
альной политики – поддержка 
инвалидов. Важно, чтобы у людей 
с ограничениями здоровья существо-
вала возможность проявить себя, 
самореализоваться.

– Еще одно важнейшее направ-
ление нашей работы – вопросы 
здравоохранения, – продолжает 
Дмитрий Медведев. – Есть случаи, 
когда в регионах без достаточных 
оснований ликвидируют больницы. 
«Единая Россия» не должна позволять 
без причин закрывать медицинские 
учреждения. Законопроект, который 
обяжет региональные власти учиты-
вать мнение людей при закрытии 
медицинского учреждения, сейчас 
находится в Государственной думе. 
Наша партия не позволит увольнять 
хороших врачей просто ради баналь-
ной экономии средств. Безусловно, 
регионы должны довести зарплаты 
врачей и других бюджетников до 
нормального уровня, но не такой 
ценой.

В стране будут строиться школы, 
ремонтироваться существующие. 
Цель – в ближайшие 10 лет создать 
свыше 6,5 млн новых школьных мест. 
Кроме того, Дмитрий Медведев, как 
председатель партии, поддержал 
инициативу – продолжить совместно 
с регионами проект «Школьный ав-
тобус». Уже летом в регионы пойдут 
новые школьные автобусы.

– Еще одна важная тема связана 
с освобождением учителей от из-
быточной бумажной работы, – под-
черкивает премьер. – То количество 
отчетов, которые им нужно писать, 
не оставляет просто времени на де-
тей. Я просил бы «Единую Россию» на 
законодательном уровне разобраться 

с таким отчетным рабством. Это, 
кстати, касается вообще всей соци-
альной сферы, а не только учителей.

«Единая Россия» особое внимание 
уделяет предпринимателям. В бли-
жайшие пять лет партия сосредото-
чится на том, чтобы доля малых и 
средних компаний в структуре рос-
сийской экономики увеличивалась.

Партия собирается проводить со-
временную промышленную поли-
тику, то есть концентрировать госу-
дарственную поддержку на наиболее 
успешных производствах, которые 
могут побеждать в конкурентной 
борьбе на внутреннем и внешнем 
рынках. Главные инструменты – 
программа импортозамещения, 
поддержки экспорта.

По оценке Дмитрия Медведева, 
именно проблемы жилищно-ком-
мунального сектора становятся 
наиболее актуальными. Поэтому 
партия посвятила отдельный раздел 
формированию доступной и ком-
фортной среды. В частности, рассе-
лению аварийных и ветхих домов. 
Не исключено, что будет разработа-
на новая программа по расселению 
аварийного жилья.

– Мы будем поддерживать част-
ную инициативу и в сельском хо-
зяйстве, – сказал Дмитрий Медведев. 
– И, конечно, финансовая поддержка 
по линии государства должна быть 
продолжена. Мы ее сохраняем на 
очень высоком уровне, имея в виду 
возможности нынешнего бюджета. 
В этом году выделяем 215 млрд ру-
блей. На сельское хозяйство деньги 
жалеть нельзя!

Отметим, что на основе феде-
ральной программы региональное 
отделение «Единой России» будет 
готовить аналогичный документ 
на выборах краевого парламента.

Кристина ЛИВЕР, 
Ольга ВАСЬКО (фото)

Финансовое решение 
найдено

Слышать людей, 
не давать завышенных обещаний

Лагерный сезон 
для алейских школьников

На летних каникулах в детских лагерях ежегодно отдыха-
ют до 80 процентов школьников Алейска. Не меньше будет 
этот показатель и в нынешнем сезоне.

Начальник отдела по печати и информации администрации 
города Филипп Сухно сообщил «АП»:

– У нас организована работа пришкольных оздоровительных 
лагерей с дневным пребыванием детей. В июне действуют восемь 
лагерей, их сейчас посещают 488 школьников. Ещё один такой 
лагерь откроется в августе в школе № 2. В нём планируется 
оздоровить 120 ребят.

В загородных оздоровительных лагерях «Юность», «Фадеев 
лог», «Крылатых», «Радуга» и других отдохнут 160 школьников 
города. Краевая поддержка для каждого составляет 5000 рублей, 
притом что стоимость путёвок в загородные лагеря составляет 
от 11 до 16 тысяч рублей. За счёт средств федерального бюджета 
пятеро школьников нынешним летом побывают в Крыму, а 90 
детей проведут сезон в Горном Алтае, в лагере «Селена».

Людмила ЕРМОЛИНА

НОВОСТИ
Подвели 

предварительные итоги

Лесники и специалисты защиты лесов проана-
лизировали лесопатологическую ситуацию и ход 
мероприятий по локализации и ликвидации очагов 
массового размножения вредных организмов на тер-
ритории края в 2016 году.

– Сегодня в очагах массового размножения истре-
бительные мероприятия выполнены практически на 
90%. И спустя неделю после обработки эффект составил 
более 60-70%, несмотря на то что погодные условия не 
всегда были благоприятными. Это очень хороший ре-
зультат, – сообщил участникам совещания Александр 
Лукьянов, заместитель губернатора.

В настоящий момент мероприятия продолжаются. И 
деньги подрядчик получит только после определения 
эффективности истребительных работ комиссией, в 
которую войдут специалисты филиала ФБУ «Рослесо-
защита» – «Центр защиты леса Алтайского края».

Заместитель губернатора также сообщил, что про-
ведение истребительных мероприятий как на стадии 
подготовки, так и проведения ежедневно контроли-
руется со стороны администрации Алтайского края, 
Главного управления природных ресурсов и экологии, 
Центра защиты леса, прокуратуры края и управления 
Федеральной службы по надзору в сфере защиты прав 
потребителей и благополучия человека.

Евгений Трунов, директор ФБУ «Рослесозащита», 
отметил:

– Проблема с очагами массового размножения вред-
ных организмов встречается по Сибири довольно часто. 
Самое главное – не доводить ситуацию до катастро-
фы, а работать системно, на упреждение. Вчера мы 
побывали на предприятии «Сиббифарм», поговорили 
с руководителем. Есть идея создать федеральный ре-
зерв препарата «Лепидоцид», который позволит нам 
в случае необходимости после проведения весенних 
учётов действовать без задержки.

В заключительной части рабочего совещания Алек-
сандр Лукьянов отметил, что истребительные меро-
приятия выполняются в установленные сроки и все 
службы работают хорошо.

По итогам совещания принято решение подготовить 
предложения для Рослесхоза об изменении санитар-
ных правил, которые позволят сократить сроки от мо-
мента лесопатологических обследований до начала 
санитарно-оздоровительных мероприятий, сообщает 
управление лесами.

Подготовила Людмила ИЗВЕКОВА

НА КОНТРОЛЕ

Банкомат 
вместо кассира

ВТБ24 представил первое в России устройство, заменяющее 
работу банковских касс.

22 июня Валерий Чулков, член правления и директор опера-
ционного департамента ВТБ24, представил в одном из офисов 
банка в Москве первое и единственное в России устройство,  
способное заменить работу банковских кассовых окон, сооб-
щила пресс-служба ВТБ24.

Устройство с технологией самообслуживания и системой 
помощи в нужный момент предназначено для работы как 
физических, так и юридических лиц. Функционал нового 
аппарата достаточно широк и отличается от привычных бан-
коматов и терминалов: клиенты без посещения кассы могут 
обналичивать со своего счета до 600 тыс. рублей, получать 
справки и выписки, проводить операции по бесконтактным 
технологиям, вносить на счет наличные средства до 1 млн ру-
блей за одну операцию, совершать проверку баланса, платежи 
по кредиту, оплату услуг ЖКХ и мобильной связи, денежные 
переводы и т. д.

Устройство самостоятельно и быстро проводит более 80% 
кассовых операций, что избавляет клиентов от долгого ожи-
дания в офисе.

Новое оборудование способно самостоятельно идентифици-
ровать человека несколькими способами. При необходимости 
предусмотрен оперативный вызов консультанта. Помимо этого 
менеджер офиса в реальном времени видит все совершаемые 
клиентом действия на специальном планшете и в нужный 
момент оказывает помощь в проведении операций.

«Запуск данного проекта позволит ВТБ24 существенно сокра-
тить издержки на открытие и содержание офисов, уменьшить 
число дорогостоящих кассовых окон, а впоследствии полностью 
от них отказаться, при этом сохраняя максимальный перечень 
операций для клиентов и увеличивая пропускную способность 
отделений», – отмечает Валерий Чулков.

Надо сказать, что автоматизацией технологических про-
цессов занимаются многие крупные банки страны. Напри-
мер, в пресс-службе Сибирского банка Сбербанка России 
«Алтайской правде» рассказали, что полнофункциональные 
банкоматы Сбербанка могут обслуживать физических и 
юридических лиц практически в том же объеме, что и новое 
устройство ВТБ24.

Правда, банкоматы Сбербанка пока не позволяют юридиче-
скому лицу обналичивать средства со своего счета и печатать 
выписки. Нет и возможности вызова консультанта, который 
видит операции клиента на планшете.

А в некоторых кредитных учреждениях айтишники достиг-
ли больших успехов. Так, с помощью банкоматов Альфа-банка 
можно перенести средства с пластиковой карты или счета в 
электронную систему платежа и заплатить за понравившийся 
товар, где бы он ни находился. Автоматическая система от-
правляет его на погрузку, после чего требуется только ждать 
уведомления по почте.

Евгений ШУМИЛОВ

ИННОВАЦИИ

«Лёгкий» транспорт?
Летний период – хорошая пора для любителей велосипе-

дов, мопедов, мотоциклов. Однако не менее любимая она и 
для тех, кто промышляет их добычей.  

Ночью на трассе около Кулунды экипажем дорожно-па-
трульной службы Межмуниципального отдела МВД России 
«Кулундинский» был замечен мужчина, который катил мопед. 
Полицейские поинтересовались, что случилось и нужна ли 
помощь. Но мужчина отказался и сказал, что просто потерял 
ключи, а до дома ему осталось совсем недалеко. В ходе провер-
ки выяснилось, что документов на транспортное средство он 
не имеет и является жителем села Мышкино, а не Кулунды. 
При дальнейшем разбирательстве предварительно было уста-
новлено, что мопед мужчина похитил меньше часа назад от 
приусадебного участка односельчанина. Злоумышленник был 
немедленно задержан полицейскими и доставлен в органы 
внутренних дел.

Банда 
попала под суд

11 кредитов на общую сумму около 4 млн рублей удалось 
оформить на подставных лиц орг анизованной группе пре-
ступников. Теперь их действия будет оценивать суд.

Заместитель прокурора Железнодорожного района Барнаула 
Ирина Моор сообщила «АП», что утверждено обвинительное 
заключение в отношении 8 граждан. Все они обвиняются 
в мошенничестве, совершенном организованной группой, 
в крупном и особо крупном размерах. Прокуратурой было 
установлено, что группировка также занималась подделкой 
паспортов. 

По версии следствия, в 2014 году обвиняемые входили в 
состав организованной группы, специализирующейся на по-
лучении кредитов в банках на подставных лиц. Участники 
группы подыскивали граждан, находящихся в сложной жизнен-
ной ситуации, и предлагали им за небольшое вознаграждение 
выступить заемщиками денежных средств, убеждая в том, 
что сами будут платить по кредиту. Для граждан создавались 
вымышленная биография, место работы и регистрации, со-
став семьи. Все это подкреплялось подложными справками о 
доходе, официальном трудоустройстве. В некоторых случаях 
для совершения преступлений использовались поддельные 
паспорта, ранее утраченные законными владельцами, и их 
водительские удостоверения.

Уголовное дело будет направлено в Индустриальный рай-
онный суд Барнаула, сообщает официальный сайт краевой 
прокуратуры.

Подготовила Анна БОДАГОВА

КРИМИНАЛ

По инициативе предсе-
дателя правительства 
РФ Дмитрия Медведева 
был принят федераль-
ный закон о повышении 
минимального размера 
оплаты труда.

С 1 июля МРОТ вырастет 
сразу на 21%, до 7500 рублей. 
Непосредственно его увели-
чение коснется технического 
и вспомогательного персо-
нала. Среди тех, кто занят 
в бюджетной сфере, таких 
работников в крае более 50 
тысяч человек, из них 18 
тысяч работают в системе 
образования. Это означает и 
возрастающую нагрузку на 
фонды оплаты труда краевых 
и муниципальных бюджет-
ных организаций. Вопрос не 
мог остаться без внимания 
депутатов – «Единая Россия» 
инициировала его обсуж-
дение на сессии, и на сегод-
няшний день финансовое 
решение уже есть.

– Увеличение МРОТ прои-
зойдет за счет распределения 
средств, уже заложенных в 
краевой бюджет, – отметил 
председатель комитета АКЗС 
по бюджету, налоговой и кре-
дитной политике, замести-
тель руководителя фракции 
«Единая Россия» Александр 
Романенко. – При его проекти-
ровке мы предусмотрели ре-
зерв в объеме 480 млн рублей. 
Это средства, которые посту-
пили в регион из федерально-
го бюджета в виде дотаций 
на сбалансированность. По 
инициативе депутатов «Еди-
ной России» 100 млн рублей 
из них было направлено в на-
чале года на стимулирование 
инновационной деятельности 
учителей. Остальные средства 
пойдут в том числе на повы-
шение МРОТ для работников 
бюджетной сферы. Кроме 
того, будет проведен дополни-
тельный анализ других статей 
бюджета для поиска резервов. 
Администрация края оцени-
вает сумму дополнительных 
расходов на полномочия кра-
евого уровня и после выйдет 
с законодательной инициати-
вой к депутатам АКЗС.

Как это отразится на бюд-
жетах муниципалитетов?

– Зарплата для большей 
части сотрудников, получа-
ющих МРОТ (27 тыс. человек), 
выплачивается из местных 
бюджетов. Зная сложность 
исполнения бюджетов му-
ниципальных образований 

по вопросам местного значе-
ния, мы понимаем необходи-
мость оказания им помощи. 
Принимая бюджет 2016 года, 
мы заложили 100 млн рублей 
дотаций на обеспечение сба-
лансированности местных 
бюджетов для того, чтобы в те-
чение 2016 года направить их 

в помощь муниципалитетам. 
9 июня вышло распоряжение 
губернатора Алтайского края 
о распределении этих средств. 
Часть из них будет использо-
вана муниципалитетами как 
раз на увеличение МРОТ, – от-
метил А. Романенко.

Соб. инф.

Повысят, но не увеличат
С 1 июля минимальный размер оплаты труда вырастет до 7500 рублей.
В соответствии с изменениями в Федеральный закон «О минимальном размере оплаты 

труда» с 1 июля 2016 года увеличивается минимальный размер оплаты труда (МРОТ). 
Если в настоящее время размер МРОТ равен 6204 рублям в месяц, то с 1 июля он составит 
7500 рублей в месяц.

Повышение МРОТ не коснется алтайских пенсионеров, поскольку размер пенсий и 
иных социальных выплат не зависит от величины минимального размера оплаты тру-
да. Также изменение МРОТ не повлияет на размер фиксированного платежа, который 
представители самозанятого населения в 2016 году осуществляют на обязательное пен-
сионное и медицинское страхование. В основе платежа по-прежнему будет лежать МРОТ, 
установленный федеральным законом на начало финансового года, то есть 6204 рубля.

Получается, что фиксированный платеж для самозанятого населения в 2016 году 
по-прежнему рассчитывается следующим образом (см. таблицу).

Пресс-служба управления Пенсионного фонда РФ в г. Барнауле.

(Начало на 1 стр.)

Делегация Алтайского края приняла участие в работе съезда.
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Сдаю

1-комнатную квартиру в г. Барнауле, 
пр. Красноармейский, 59 (8/10, 34 кв. м, 
лоджия, пластик, мебель, с/у раздельный). 
Тел. 8-913-222-7897.
2-комн. квартиру в г. Барнауле (район 

Телецентра, стоянка для а/м, рядом трам-
вайная и автобусная остановка) для семей-
ной пары. Тел. 8-903-995-5279.
Гостинку в г. Барнауле, ул. Папанин-

цев, 121 (13 кв. м, мебель, холодильник, 
стиральная машина, 6 тыс. руб.). Тел.: 68-
50-96, 8-961-976-3417.

П
Квартиры

1-комн. в Степном Озере Благовещен-
ского района, ул. Химиков, 20 (улучшен-
ная планировка, 42,4 кв. м, 3/5, евроре-
монт, частично с мебелью, 1250 тыс. руб.). 
Тел. 8-962-814-1258.
Комнату в квартире в г. Барнауле, ул. 

Чудненко, 83 (чистая, уютная, теплая, хо-
рошие соседи). Тел. 8-960-944-7224.
1-комн. в г. Барнауле, ул. 40 лет Октября, 

33-а (19/14, п/о, м/д). Тел. 8-983-396-6965.
2-комн. в г. Барнауле, пр. Социалисти-

ческий, 130 (кирп., 4/5, перепланировка 
в 3-комнатную узаконена, пластиковые 
окна, новые радиаторы, канализация, 
потолки – 3,2 м, в хорошем состоянии, 
чистая продажа, без посредников). Тел. 
8-913-267-0468, 8-986-982-9960.
Комнату в гостинке в г. Барнауле, ул. 

А. Петрова, 197 (18 кв. м, 3 этаж 5-этажно-
го кирпичного дома, ремонт, пластиковое 
окно, цена 860 тыс. руб.). Тел. 8-913-084-7470.
2-комн. в кирпичном доме (изолирован-

ная, 4/4, 43,8 кв. м, подвал-кладовая, пла-
стиковый балкон, горячая вода постоянно, 
торг). Тел.: 8-905-927-6908, 8-983-608-6195.
Комнату в квартире в г. Барнауле, Пав-

ловский тракт (ост. «Мастерские», 9/9, на 5 
хозяев, 14 кв. м, лоджия, в хорошем состо-
янии. Цена 900 тыс. руб.) Тел. Тел. 8-983-
396-6965.
4-комн. в г. Барнауле, ул. Панфиловцев 

(7/9, 464 сер., 70,4/54,3/7,5, 2 б/з, м/д, п/о, 
сантехника новая, 2800 тыс. руб.). Тел. 
8-983-396-6965.
Комнату в гостинке в г. Барнауле, ул. 

А. Петрова (12 кв. м, 3 этаж 5-этажного 
кирпичного дома, ремонт, цена 670 тыс. 
руб.). Тел. 8-913-084-7470.
Две 3-комн. в ближнем Подмосковье 

(Раменское и Архангельское, 90 кв. м каж-
дая). Тел.: 8-909-505-1088, 8-903-990-0800.
3-комн. в 2-этажном доме (1 этаж, 65 

тыс. руб., торг). Тел. 8-903-949-2878.

Дома
В с. Панфилово Калманского р-на (44 

кв. м, веранда, надворные постройки, га-
раж, баня, погреб, огород, туалет в доме, 
отопление п/в, 40 км от Барнаула). Тел. 
8-902-140-3240.
Недостроенный дом в с. Бобровка Пер-

вомайского р-на (2 этажа, подведен газ, 
электричество, земли 20 соток в собствен-
ности, рядом лес). Тел. 8-961-980-0838.
В Белокурихе (земли 10 соток, 1500 тыс. 

руб.). Тел. 8-923-714-6567.
В с. Ягодном (190 кв. м, на 2 входа, летняя 

кухня 30 кв. м, гараж на 2 авто, баня, 10 со-
ток, все новое, 3 года). Тел. 8-983-173-6413.
В с. Верх-Кучук Шелаболихинского 

района (гараж, баня, хозпостройки, ом-
шаник для пчел, 84 сотки земли, в хоро-
шем месте для разведения хозяйства, 130 
км от г. Барнаула, цена 230 тыс. руб.). Тел. 
8-960-942-6093.
В с. Волчиха (60,5 кв. м, теплый, кир-

пичный, 3 комнаты, кухня, п/в отопле-
ние, все постройки, земли 15 соток). Тел. 
8-983-602-8882.
Коттедж в п. Власиха (кромка бора, 2 

уровня, 156 кв. м, участок 16 соток, баня, 
гараж, бассейн). Тел. 8-929-398-8200.
В с. Калистратиха Калманского р-на, 

(66 кв. м, бревно, отопление п/в, туалет, 
гараж, баня, огород). Тел. 8-983-173-4465.
В с. Покровка Первомайского района 

(сруб, 27,5 кв. м, 23,4 сотки земли, летняя 
кухня, гараж, рядом лес, река Лосиха, 26 
км от Барнаула). Тел. 8-903-911-4121.
Особняк в с. Харлово Краснощековско-

го р-на (деревянный, 40 соток, лес, река, от-
личное место для разведения пчел, рядом 
заросли диких кустарников смородины, 
ежевики, малины). Тел. 8 (385-75) 21-0-17.
В с. Калманка Калманского района (56 

кв. м, 11 соток). Тел. 8-960-959-4284.
В с. Лебяжьем (г. Барнаул, жилой, дере-

вянный, 100 кв. м, 10 соток, газ, вода, по-
греб, баня, хозпостройки, кромка леса) 
или меняю. Тел.: 8-983-350-7248, 67-96-38.
1/2 дома в с. Сростки Бийского р-на (69 

кв. м, кирпич, 3 комнаты, кухня, с/у в доме, 
душев. кабина, пластик, свежий ремонт, 18 
соток, недорого, торг). Тел. 8-905-987-4387.
В с. Новомоношкино Заринского рай-

она (60 кв. м, 3 комнаты, кухня, веранда, 
баня, сарай, вода и с/у в доме, 20 соток зем-
ли, рядом лес, река). Тел. 8-952-004-6414.
В с. Романово (огород 40 соток, баня, са-

рай, кухня, благоустроенный). Тел. 8-903-
995-2114.
В с. Селезнево Шелаболихинского рай-

она (огород, сад, гараж, баня). Тел. 8 (385-
58) 21-5-92.
В с. Повалиха Первомайского района 

(60 кв. м, газ, центральная вода, все по-
стройки, 13 соток, 1500 тыс. рублей). Тел. 
8-913-098-0009.
В с. Брусенцево Усть-Пристанского райо-

на. Тел.: 8-961-982-4645, 8 (385-54) 28-5-02.
В Павловске (3 комнаты, большая кух-

ня, баня, гараж, теплый сарай, 19 соток). 
Тел. 8-923-722-1293.

Гаражи
Металлический охраняемый в г. Бар-

науле (район ул. Шумакова – ул. Взлетной, 
3х6 м, с местом). Тел.: 8-913-264-2228, 45-
47-80.
Гараж-«ракушку» (без места, КЖБИ-

2). Тел. 25-23-38, 69-08-60.
В п. Южный (район подстанции, 3,5х7, 

сухой, смотровая яма, недорого). Тел. 8-960-
958-5566.

Сады, участки
Участок под строительство в с. Перво-

майское Бийского района (8 соток, в соб-
ственности, недорого, 4 км от г. Бийска). 
Тел. 8-905-987-4382.
В сад-ве «Обь-1» (Научный городок, кир-

пичный дом, свет, вода круглосуточно, 
3 сотки, все посадки плодоносят). Тел. 
8-913-023-9390.
В сад-ве «Алтайские зори» (6 соток, при-

ватизирован, 2-этажный дом, камин, баня, 
удобная парковка, емкость для воды, все 
посадки). Тел. 8-962-792-9953.
Дачу в сад-ве «Росинка» (6 соток, 2 

этаж, деревянный дом, посадки). Тел. 
8-983-395-8610.
В сад-ве «Цветы Алтая» (для ИЖС, 7,6 

сотки). Тел. 35-70-34.
В сад-ве «Калинка» (небольшой летний 

домик, хороший хозблок, туалет, емко-
сти для воды, участок ровный, ухожен-
ный, деревья и кустарники хорошо пло-
доносят, цветы-многолетники, авт. № 118, 
119, ост. «Ветеран»). Тел. 8-983-350-5403.
Участок под строительство в п. Лебя-

жье (10 соток, в собственности, 700 тыс. 
руб.). Тел. 8-983-395-8610.
В сад-ве «Обь-2» (с. Гоньба, 6 соток, дом, 

баня, все посадки, земля в собственно-
сти). Тел. 8-913-221-0567.
Земельный участок под строительство 

в с. Ребриха (22 сотки). Тел. 8-906-968-4438.
В сад-ве «Обь-2» (с. Гоньба, 6 соток, дом, 

баня, все посадки, земля в собственно-
сти). Тел. 8-913-221-0567.
В сад-ве «Медик» (на Горе, 2-этажный 

дом, кирпич, вода, свет круглосуточно, 
все посадки, хозблок). Тел.: 8-905-981-71-
96, 8-913-090-1946.

Животных
Канадский сфинкс ищет добрых от-

ветственных хозяев (мальчик, 3 месяца, 
солнечно-рыжий окрас, с родословной, 
цена договорная). Тел. 8-923-710-8127 
(Александр).
Пчелосемьи, фляги б/у под мёд в Смо-

ленском районе. Тел. 8-961-977-4471.
Телочку (возраст 3 месяца). Тел. 52-

15-35.

Автотранспорт, 
автопринадлежности
«КамАЗ». Тел. 8-903-947-3628.
Трактор Т-40, косарку, плуг, запчасти. 

Тел. в Локтевском р-не 8-962-815-9381.
«ГАЗ-33022» (2006 г.в., после капремон-

та, длина кузова 4,2 м). Тел.: 8-905-988-
2351, 8-913-242-6738.
Двигатели для а/м «УАЗ», «Волга», «Га-

зель», модели 406, 417, 421 и головки блоков 
к ним, после ремонта. Тел. 8-905-988-2351.
Двигатель для а/м «УАЗ-417» (в полной 

комплектации), рулевую колонку. Тел. 
8-961-979-6277.
«ГАЗ-3110» («Волга»), «ВАЗ-21074» на раз-

бор, КПП 5-ступенчатая для а/м «ГАЗ», «ВАЗ». 
Тел. 8-905-988-2351.
«УАЗ-3962» (2000 г.в., без документов, 

на ходу). Тел. 8-905-988-2351.
Двигатель для а/м «ГАЗ-53-66», голов-

ки, КПП, мост, кардан и др. запчасти. Тел. 
8-905-983-8118.
Для а/м «Газель» двигатель, раму, КПП, 

двери, рессоры и другие запчасти. Тел. 
8-905-983-8118.
«Москвич-214145» (1998 г.в., после ава-

рии, по запчастям). Тел. 8-923-798-1794.
«Волга-24» (на разбор, запчасти, все 

в наличии, на ходу, двигатель 402). Тел. 
8-960-955-0277.
Lifan (2014 г.в., недорого, торг). Тел. 

8-903-948-3661.
«Хундай-Солярис» (2012 г.в., пробег 

45 тыс. км, отс, полная комплектация, 
из деревни, один хозяин, безаварийная, 
цвет темно-синий, куплена в автосало-
не). Тел. 8-961-982-1289.

Оборудование
Грабли (5 м), сеновозку-арбу, легковой 

прицеп. Тел. 8-923-719-5315.

Бытовую технику
Газовую плиту (3-конф., б/у), стираль-

ную машину «Алма-Ата» (б/у), два газовых 
баллона (б/у), кресло-кровать (б/у), уголь 
2 тонны. Тел. 8-923-659-0139.

Разное
Картину «Пики Тянь-Шаня» (107х144, 

масло, холст). Тел. 8-906-940-0584.
Коллекцию грампластинок (более 

100 штук, недорого). Тел. 8-903-948-2491.
Козье молоко. Тел. 8-913-227-5426.
Канистры (20 литров, 3 шт., недоро-

го). Тел. 8-913-022-7051.
Сруб бани с пиломатериалом. Тел. 

8-923-798-1794.
Бочку титановую (200 л), решетку на 

окно (2,1х1,4), столбы металлические, 
Буржуйку, ворота гаражные, все новое. 
Тел. 67-94-09.

К
Пиломатериал. Тел.: 25-38-97, 8-903-

947-8897.
Юбилейные рубли, монеты, значки, 

бумажные деньги, столовое серебро, коло-
кольчики, самовары, статуэтки, патефо-
ны. Тел.: 62-90-97, 8-906-961-1296.

Р «АП», . К, 105, 5 , 501 .  
Т. 63-34-78,  63-44-30.

Извещение
о согласовании проекта межевания земельного участка, выделяе-

мого из земель бывшего с-за «Тумановский» Солонешенского рай-
она с кадастровым № 22:43:070001:247 по адресу: с. Туманово, лог 
Берёзовый. Заказчик: Зиновьев А.В., с. Туманово, ул. Молодёжная, 
9/1, тел. 8-923-720-1572. Кадастровый инженер: Шершнев В.В., Ал-
тайский кр., Солонешенский р-н, с. Солонешное, ул. Пролетарская, 
12, е-mail: vasily.shershnyov@yandex.ru, тел. 8-962-799-2850. Озна-
комление с проектом, подача возражений по адресу кадастрового 
инженера в течение 30 дней.

.В АЛЕЙСКЕ.
Появилось «Новое имя»
Алейск отметил 77-й 
день рождения.

День города по традиции 
прошёл на центральной пло-
щади. На торжественном 
открытии звучали фанфа-
ры, кружились красочные 
хороводы, собравшихся 
приветствовали глава адми-
нистрации Вера Серикова, 
глава города Алла Старовой-
това, епископ Рубцовский и 
Алейский Роман.

Первые поздравления и 
цветы – почетным гражда-
нам города Анатолию Срыб-
ному, Надежде Сергеевой, 
Раисе Рогозиной, Людмиле 
Сысоевой, Александру По-
ползину, Татьяне Зарочен-
цевой. Следом на сцену при-
гласили исполнительного 
директора ЗАО «Алейскзер-
нопродукт» Веру Бабаскину, 
которой в нынешнем году 
присвоено звание «Почетный 
гражданин города Алейска». 
Ей вручили свидетельство, 
удостоверение, нагрудную 
ленту, букет и памятный 
подарок.

Затем группе горожан 
вручили медали «За заслуги 
в труде», «30 лет аварии на 
ЧАЭС», почетные грамоты 
АКЗС, Главного управления 
строительства, транспорта, 
жилищно-коммунального и 
дорожного хозяйства края и 
местного муниципалитета. 
Начальник отдела по печати 
и информации администра-
ции города Филипп Сухно 
сказал корреспонденту «АП»:

– В Алейске немало жи-
телей, которые неустанным 
трудом украшают и благо-
устраивают свои усадьбы, 
придомовые территории. 
Праздник – повод назвать 
лучших. Среди предприя-
тий это железнодорожный 
вокзал (начальник станции 
Вячеслав Глашкин), лучшей 
усадьбой признан частный 
дом Веры и Виктора Бабаски-
ных в переулке Рябиновом. 
В номинации «Лучший двор 
многоквартирного дома» пер-
вое место заняли жители вы-
сотки на улице Октябрьской, 
209-а (председатель Галина 
Гофман).

К восторг у зрителей, 
юные горожане устроили 
на площади праздничный 
флешмоб, который вызвал 
у собравшихся бурные апло-
дисменты. Оркестр русских 
народных инструментов 
представил новую концерт-
ную программу, посвящен-

ную Году российского кино. 
На городской площади рабо-
тали ярмарка, выставка-про-
дажа прикладного искусства. 
Вдоль улицы выстроились 
торговые палатки, предла-
гающие гостям праздника 
разные вкусности. Образова-
тельные учреждения города 
устроили мастер-классы.

А вечером состоялся пе-
сенный конкурс «Новое имя», 
который успел полюбиться 
многим горожанам. По его 
правилам в каждом дуэте в 
роли наставника участвует 
известный в Алейске артист, 
а в роли новичков – предста-
вители разных профессий.

Восемь лучших пар ис-
полнили по одной песне на 
суд зрителей. С уже признан-
ными талантами выступили 
водитель автобуса, многодет-
ная мама, студентка, домо-
хозяйка, школьница и даже 
те, кто приехал в Алейск со-
всем недавно. Никто не смог 

остаться равнодушным к яр-
ким конкурсным номерам: 
живой звук, невероятная 
энергетика, неподдельные 
эмоции. Под песню «Незакон-
ченный роман» в исполнении 
Станислава Рослякова и На-
тальи Кекало влюбленные 
пары закружились в вальсе, 
а музыкальные композиции 
группы «Кино» в интерпрета-
ции дуэтов Ксении Грибенко 
и Анжелы Миллер, Виктории 
Матус и Алины Дымовой за-
ставили подпевать добрую 
половину публики.

По результатам голосова-
ния победителями проекта 
«Новое имя-2016» стали Вик-
тория Матус и Алина Дымо-
ва, проникновенно испол-
нившие песню «Кукушка». 
После награждения вечерняя 
программа продолжилась 
зажигательной дискотекой и 
праздничным фейерверком.
Людмила ЕРМОЛИНА, 
Филипп СУХНО (фото)

.АКТУАЛЬНО.
В зоне ответственности
Как известно, в Алтай-
ском крае произошла 
страшная трагедия. 18 
июня в селе Ануйском 
Смоленского района 
утонули трое подрост-
ков. К сожалению, это 
не первый случай гибели 
детей на воде. С начала 
купального сезона Ал-
тайский край простился 
с шестью утонувшими 
ребятишками. В боль-
шинстве случаев дети 
купались в не предна-
значенных для этого 
местах без надзора 
взрослых. О родитель-
ской ответственности 
и границах контроля за 
детьми мы беседуем с 
уполномоченным при гу-
бернаторе Алтайского 
края по правам ребенка 
Ольгой Казанцевой (на 
снимке).

– СМИ много писали о том, 
что случилось. Школьники 
подросткового возраста пошли 
отдыхать на реку. Они броди-
ли по воде, взявшись за руки. 
Одна девочка попала во вне-
запно образовавшуюся глубо-
кую яму и потянула за собой 
остальных. Трое детей погиб-
ли. Предотвратить трагедию 
не удалось даже взрослому че-
ловеку, который отдыхал в тот 
момент на берегу. Конечно, в 
этой ситуации вне зависимо-
сти от того, кто ответственен 
за произошедшее, все струк-
туры власти или правоохра-
нительные органы, рядовые 
граждане должны продумать 
и осознать, что можно сделать, 
чтобы подобных трагедий не 
повторилось впредь. В настоя-
щий момент анализируются 
условия и обстоятельства ЧП,  
планируются дополнительные 
меры, ведь на реке Ануй нахо-
дится несколько населенных 
пунктов, есть река Песчаная, 
также полноводная и опасная. 
При этом в школах проводи-
лась и проводится разъясни-
тельная работа. Родители и 
законные представители детей 
загодя до купального сезона 
были оповещены о том, что 
недопустимо оставлять детей 
без присмотра на водных объ-
ектах. Тем не менее дети часто 
бывали на реке без взрослых, 
и родители, вероятнее всего, 
об этом знали, но достаточных 
мер, к сожалению, не приняли.

– И в этом, и других тра-
гических случаях, кото-

рые произошли в крае с 
детьми,  речь ведется 
о недостаточном роди-
тельском контроле. Что 
происходит – наши роди-
тели не осознают степень 
ответственности?
– У родителей не всегда есть 

осознание того, что несчаст-
ный случай может случиться 
с их детьми. Несмотря на то, 
что дети с 10 – 12 лет активно 
отвоевывают пространство и 
требуют самостоятельности,  
нужно понимать, что их воз-
можности так называемого 
сберегающего поведения силь-
но ограничены. Родительский 
контроль обязателен вплоть 
до совершеннолетия. Поэто-
му я хочу сделать акцент на 
ответственном родительстве.

– Что такое, на ваш 
взгляд, ответственное 
родительство?

– Условно его можно раз-
делить на три важных блока. 
Первый – это забота и любовь. 
Все знают о том, что нужно го-
ворить с ребенком, обнимать, 
эмоционально поддерживать. 
Второй – создание условий для 
развития. А есть и третий блок – 
контроль. И если родители под-
ростка еще работают по первым 
двум, то о третьем забывают.

Важный момент связан с пе-
репоручением ответственности 
за жизнь и здоровье младших 
детей – старшим. К примеру, 
мама может поручить при-
сматривать за десятилетним 
сыном четырнадцатилетне-
му, в том числе на воде. Тогда 
фактически несколько детей из 
семьи могут отдыхать на воде 
под руководством подростка. 
Это неправильно! Подросток 
в силу возраста может не знать 
особенностей реки, о случав-
шихся ранее ЧП. Он не может 
уследить за младшими детьми, 
а это опасно. Страшно, что эта 
ситуация обыденная.

– Ольга Александровна, а 
если речь идет о присмо-
тре со стороны других 
взрослых?

– Это еще один острый 
момент, в случае если роди-
тели доверяются контролю 
малознакомых или незнако-
мых людей. Говорят: «Там ведь 
будут взрослые на берегу? Вот 
они присмотрят». Однако сами 
родители с этими взрослыми 
никак не договаривались. А 
значит, уверенность в том, 
что кто-то присмотрит за их 
ребенком, как минимум не-
оправданна. Взрослые, если 
они вообще будут на берегу, в 
экстренной ситуации примут 
меры, что и случилось в селе 
Ануйском. Мужчина кинулся 
в воду, спас двоих детей, но 
предусмотреть и предотвра-
тить трагедию он не мог, в 
силу того что ответственность 
за подростков никто на него 
не возлагал.

– Но ведь могут быть род-
ственники, друзья,  совер-
шеннолетние братья…

– Родителям нужно четко 
понимать, что за детьми лю-
бого возраста должны быть 
контроль и присмотр. И, кро-
ме них, как законных пред-
ставителей, никто этот кон-
троль осуществить не может. 
Предположим, вы поручили 
заботу о безопасности ребен-
ка брату, совершеннолетнему 
другу, кому-то еще. Насколь-
ко вы уверены, что этот чело-
век,  даже взрослый, сможет 
крикнуть на вашего ребенка в 
случае опасности или жестко 
остановить его при реальной 
угрозе? Какими мерами он мо-
жет пользоваться в случае не-
послушания? В конце концов, 
умеет ли он плавать, если речь 
идет об отдыхе на воде? Зачем 
этот человек вообще пришел 
на берег,  присмотр за вашим 

ребенком будет осуществлять-
ся между делом?

Есть и еще один момент. 
Июнь – время очень опасное 
для купания. Температура воз-
духа уже высокая, но реки еще 
наполнены,  вода в них холод-
ная. Поэтому купаться в период 
прохождения коренных вод в 
принципе неправильно. Если 
вы с прошлого лета помните 
мелководную спокойную ре-
чушку, то сейчас она все еще 
бурная, с изменившимся рус-
лом, водоворотами, мусором и 
корягами. Поэтому пока вода 
не спадет, нужно очень внима-
тельно относиться к месту ку-
пания. И это задача родителей.

– Но ведь лето, жарко. Де-
тям да и взрослым очень 
хочется в воду. Как пра-
вильно должны поступать 
родители?

– В Алтайском крае есть 62 
оборудованных пляжа, пере-
чень которых есть на сайте 
МЧС. Это означает, что они 
соответствуют санитарным 
требованиям, на них есть все 
службы – от спасательной до 
медицинской. Фактов утопле-
ния на таких пляжах нет. Так 
что это вопрос культуры орга-
низации отдыха семьи.

Если все же вы решили 
купаться в неустановленном 
месте, необходимо соблюдать 
правила безопасности – взрос-
лые должны обследовать дно, 
определить, кто сможет под-
держать в случае наступления 
беды или опасности, приплы-
вет на помощь или кинет круг. 
Необходимо контролировать 
температуру, ведь в воде менее 
18 градусов опасно купаться не 
только детям, но и взрослым 
– могут произойти судороги,  

мешающие выплыть. Кроме 
того, необходимо отметить 
место, дальше к оторого заплы-
вать вообще нельзя. Никогда 
не следует совмещать отдых с 
детьми у воды и принятие ал-
когольных напитков. Ни при 
каких обстоятельствах нель-
зя оставлять ребенка одного 
на воде, независимо от того, 
оборудованный пляж или нет, 
есть ли на нем спасательный 
жилет или круг. А перед по-
ходом следует обговорить 
правила поведения на воде.

– Только ли о родитель-
ской ответственности 
должна идти речь в по-
добных случаях?

– Понимаете,  невозможно 
под каждым кустом поставить 
по спасателю или сотруднику 
правоохранительных органов. 
Если взрослые видят, что ребя-
тишки отправляются на водо-
ем,  они могут предотвратить 
ЧП. Сегодня я принципиально 
не пущу детей к воде, потому 
что с ними нет взрослых, а 
завтра моего ребенка, не ска-
завшего, что идет на реку, так 
же не пустят. Механизмов воз-
действия много: можно преду-
предить родителей, если они 
знакомы, жестко не пустить в 
воду ребятишек, в случае если 
установлены запрещающие ан-
шлаги. Можно сообщить в пра-
воохранительные органы или 
любому должностному лицу, 
связанному с соблюдением 
прав ребенка, если есть риск 
вреда здоровью. Мы говорим 
не только о случаях на воде. В 
полномочиях местной админи-
страции предотвратить такие 
ситуации и даже предупредить 
семьи этих детей об ответствен-
ности за недолжное исполнение 

родительских обязанностей.
Если почти два миллиона 

взрослых нашего края будут 
следить за детьми, которых у 
нас 480 тысяч, при этом реа-
гировать, не допускать, сооб-
щать и подавать сигнал, то мы 
сможем говорить о создании 
безопасных условий.

– Вы сказали об ответ-
ственности за недолжное 
исполнение родительских 
обязанностей. Что грозит 
родителям в связи с этим?

– В Кодексе Российской Фе-
дерации об административ-
ных нарушениях есть статья 
«Ненадлежащее исполнение 
родителями родительских 
обязанностей». Ответствен-
ность по ней предусмотрена в 
виде замечания, соответству-
ющим образом оформленного, 
или штрафа до 500 рублей.

В разных случаях (я не гово-
рю сейчас о трагедии на воде) 
существуют виды ответствен-
ности, предусмотренные Уго-
ловным кодексом Российской 
Федерации. Это причинение 
смерти по неосторожности и 
оставление ребенка в опасно-
сти. Кстати, перечень объектов 
повышенной опасности мож-
но легко найти в Интернете. 
К ним, в частности, относит-
ся автомобиль. Сейчас летний 
период, жарко. К сожалению, 
многих детей оставляют одних 
в машине. Казалось бы, забе-
жали ненадолго в магазин за 
продуктами, не стали будить 
спящего ребенка. А темпера-
тура в машине существенно 
выше, чем на улице. Малыш 
может погибнуть от теплово-
го удара в считаные минуты. 
Особенно это касается детей до 
года, у которых процессы термо-
регуляции не налажены. Кроме 
того, ребенок может запутать-
ся в ремнях, в машину может 
врезаться другой автомобиль,  
может произойти возгорание 
обшивки и так далее. В сосед-
нем регионе в прошлом году 
погиб ребенок, которого уло-
жили спать в машине на пляже. 
Взрослых рядом не было,  авто-
мобиль съехал в воду…

Угрозы для здоровья и жиз-
ни детей бывают разные, они 
зависят от времени года, места 
отдыха, быта и прочего. Роди-
тели обязаны понимать это 
и обеспечивать условия для 
безопасности детей.

Анна БОДАГОВА

P.S. Пока готовился материал, 
в Алтайском крае утонул еще 
один ребенок. На этот раз ЧП 
в оздоровительном лагере Ал-
тайского района….НАУКА И ЖИЗНЬ.

Вкусная редиска с Марса
Нидерландские ученые установили, что овощи и злаки, 

которые они выращивали в почве, близкой по составу к по-
крытию Марса, пригодны для употребления в пищу. Как 
сообщает агентство Ассошиэйтед Пресс, ученые получили 
богатый урожай редиса, помидоров, гороха и ржи. В продуктах 
не обнаружилось опасного для человека уровня содержания 
металлов.

Опыты, которые проводятся на основе почвы, разработанной 
в NASA, начались в 2013 году. Сейчас их поддерживает увлечен-
ный идеей колонизации Марса американский миллиардер 
Илон Маск и нидерландский проект Mars One.

«Важно протестировать как можно больше видов злаков и 
убедиться, что поселенцы на Марсе будут иметь доступ к широ-
кому разнообразию различных источников пищи», – цитирует 
эколога Вигера Вамелинка агентство Ассошиэйтед Пресс.

Cледы древнейшего вина
Команда ученых из Университета Аристотеля в Салони-

ках и Высшей нормальной школы Парижа провела хими-
ческий анализ глиняных кувшинов возрастом около 6300 
лет, найденных в Северной Греции, и обнаружила следы 
древнейшего в мире вина. 

Окаменелые остатки дробленого винограда, найденные 
рядом с кувшинами, доказывают, что местные фермеры уме-
ли делать виноградный сок и вино. Результаты исследования 
помогут лучше понять историю виноделия и географию его 
потребления древними цивилизациями.

Пробежки улучшают память
Команда американских ученых провела исследование и 

выяснила: занятия аэробикой улучшают память. Об этом 
сообщает портал The Telegraph.

Ученые провели исследование на лабораторных крысах: 
животных заставляли бегать и прыгать каждый день в течение 
одного месяца. В итоге выяснилось, что после четвертой неде-
ли физических нагрузок у крыс повышалась выработка белка 
катепсина B, который активирует взаимодействие нейронов.

У людей катепсин В способствует лучшей работе памяти и нерв-
ной системы. «Таким образом мы еще раз доказали пользу бега 
и аэробики: физические упражнения не только способствуют 
похудению, но и улучшают память», – резюмируют ученые. Они 
советуют людям, имеющим проблемы с запоминанием, совершать 
десятиминутные пробежки хотя бы несколько раз в неделю.

По материалам РИА «Новости»
 подготовила Людмила ИЗВЕКОВА
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При отдыхе на воде необходимо соблюдать правила безопасности.

Со сцены звучали душевные поздравления.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

МАССОВКА

Кто лучше бегает, 
плавает и стреляет? 
В Барнауле состоялся 
двухдневный фести-
валь ГТО. Посостя-
заться в силе, вынос-
ливости и меткости 
съехались школьники 
со всего края.

На стадионе «Рубин» со-
брались лучшие из лучших, 
прошедшие отбор на муници-
пальном этапе, проходившем 
во многих городах и районах 
Алтайского края. Участников 
приветствовал титулованный 
гимнаст, чемпион Европы и 
вице-чемпион мира Сергей 
Хорохордин, который явля-
ется послом ГТО на Алтае. По 
его словам, фестиваль хорош 
тем, что позволяет выявить 
сильнейших школьников, дей-
ствительно любящих спорт и 
желающих им заниматься. 

Сам Сергей тоже собирается 
выполнить нормы на золотой 
значок. И уже начал готовить-
ся к тестированию, которое 
стартует среди взрослого на-
селения в следующем году.

А пока к комплексу «Готов к 
труду и обороне» были допуще-
ны дети 11 – 15 лет. Своих пред-
ставителей – более 100 человек 
– делегировали 12 городов и 
районов края: Барнаул, Бийск, 
Рубцовск, Заринск, ЗАТО Си-
бирский, Павловский, Поспе-
лихинский, Смоленский, Пе-
тропавловский, Егорьевский, 
Солтонский и Шелаболихин-
ский районы. Команды из че-
тырёх мальчиков и четырёх 
девочек проходили испыта-
ния, предусмотренные для 
этой возрастной ступени: бег 
на 60 метров, 1,5 и 2 киломе-
тра, прыжок в длину с места, 
гибкость, стрельба, плавание 
на 50 метров, метание мяча, 
отжимание и подтягивание.

Рекордный результат пока-
зала самая маленькая участ-
ница фестиваля Александра 
Киселёва из ЗАТО Сибирский. 
12-летняя девочка отжалась 
от пола 62 раза, что способен 
повторить далеко не каждый 
взрослый мужчина.

Саша признаётся: никакого 
секрета нет. Необходимо лишь 
заниматься физической под-
готовкой регулярно с самых 
юных лет. Сама девочка увле-
кается спортивной аэробикой, 
имеет множество медалей с 
соревнований окружного и 
даже всероссийского уровня.

Команду заринских школь-
ников сопровождал один из 
лучших тренеров края по 
биатлону Михаил Косов. Его 
ребята лучше всех выступили 
в стрельбе – оно и понятно, 
ведь биатлонисты умеют обра-
щаться с винтовкой. В осталь-
ном заринцы тоже выглядели 
достойно, в основном сдавая 

нормативы на золотой значок. 
А вот в плавании показали от-
кровенно слабые результаты. 
Бассейн в Заринске появился 
два года назад и за это время, 
видимо, не успел стать местом 
притяжения для школьников.

А вот бийчане, имеющие 
солидные традиции в пла-
вании, показали в бассейне 
спорткомплекса «Рубин» от-
личные результаты. Макси-
мум очков – 100 из 100 – на-
брал 14-летний пловец Марк 
Козулин. Для этого нужно 
было преодолеть 50 метров 
за 26,0 секунды, что бийчанин 
и сделал словно по заказу.

– Спринт мог получше про-
бежать, но подул встречный 
ветер и как-то не зашло, – рас-

сказывает Марк. – А вот кросс 
на 2 км меня порадовал. Хоть 
и не финишировал первым, 
но улучшил свой личный 
рекорд. У нас тренер акцен-
тирует внимание не только 
на плавании, но и на беге, 
гимнастике, что и позволи-
ло успешно пройти испыта-
ния. Очень хочу попасть в 
сборную края и поехать на 
всероссийский фестиваль. С 
возрождением ГТО у многих 
появился стимул заниматься 
спортом. Значки комплекса 
дают дополнительные баллы 
при поступлении в вузы, а это 
хороший бонус. Сам я собира-
юсь через три года поступать 
на архитектурный факультет 
в Новосибирск.

Фестиваль, словно лакмусо-
вая бумажка, выявил общие 
пробелы в физическом вос-
питании современной моло-
дёжи. С бегом на 60 метров, 
прыжками, метанием мяча 
школьники справлялись на 
ура. А вот подтягивание, от-
жимание и особенно бег на 
длинные дистанции давались 
им уже значительно сложнее. 
Но, что характерно, ни один 
из участников фестиваля 
не сошёл с дистанции. При 
этом сельские ребята, как и 
ожидалось, в целом оказались 
выносливее городских.

– В беговых дисциплинах 
наши ребята хорошо выступи-
ли, – говорит Ольга Жихаре-
ва, тренер по лёгкой атлетике 
ДЮСШ Смоленского района. 
– Евгений Кураев выиграл бег 
на 2000 метров, пробежав по 
своему личному рекорду. А 
вот с плаванием у нас поху-
же. Сказывается отсутствие 
крытого бассейна. Всё-таки 

купание в речке – это совсем 
другое.

По итогам двух дней пер-
вое место завоевали школь-
ники из Бийска, набравшие 
2896 очков. Всего 21 балл им 
уступили заринцы, третьими 
стали поспелихинцы, четвёр-
тыми – смоленцы, пятыми 
– солтонцы. А вот сборная 
барнаульских школьников 
показала лишь 7 результат.

В личном зачёте победи-
телями стали Юлия Губер из 
Заринска и Алексей Майси-
евский из Поспелихинского 
района (11 – 12 лет), а также 
заринцы Анастасия Плотни-
кова и Дмитрий Белоусов (13 
– 15 лет).

– На краевой уровень попа-

ли ребята, которые занима-
ются каким-то видом спорта, 
– подвёл итог Владимир Масо-
вер, главный судья центра те-
стирования ГТО Бийска. – Уро-
вень у них, конечно, повыше, 
чем у остальных. Наукоград 
представляли лыжники, биат-
лонисты, пловцы и игровики. 
Соревнования же на муници-
пальном уровне подтвердили, 
что общий уровень подготов-
ленности школьников в неко-
торых испытаниях оставляет 
желать лучшего. Учителям 
физкультуры нужно сделать 
акцент на развитие у детей 
силы и выносливости.

По итогам фестиваля бу-
дет сформирована команда 
Алтайского края, которая от-
правится на всероссийский 
фестиваль. К слову, меропри-
ятие пройдёт в конце августа 
в Белгороде.

Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

На Олимпиаду в Бразилию 
от Алтайского края едут 
уже четверо спортсме-
нов. Помимо тхэквондиста 
Альберта Гауна и пловца 
Андрея Гречина авиабиле-
ты в Рио-де-Жанейро за-
бронировали гребцы Алек-
сей Коровашков и Андрей 
Крайтор.В    

Нынешнее алтайское предста-
вительство на Олимпийских играх 
уже сейчас является самым боль-
шим за всю историю. Но этот список 
наверняка ещё будет пополняться. 
Уже завтра, 30 июня, ряды наших 
олимпийцев, скорее всего, попол-
нит и титулованный барнаульский 
дзюдоист, призёр Олимпиады-2012 
Иван Нифонтов. Будучи и без того 
одним из главных претендентов на 
поездку в Бразилию, он 26 июня 
сделал ход конём, выиграв круп-
ный турнир «Гран-при Венгрии». И 
показал тренерскому штабу нашей 
сборной отличную боевую готов-
ность за пять недель до начала Игр.

Одной ногой в Рио и бийский 
стрелок, чемпион Европы и ви-
це-чемпион мира Сергей Камен-

ский. На сегодня он лидирует в 
европейском рейтинге сразу в двух 
видах программы, а также входит в 

шестёрку лучших в мире в стрель-
бе из малокалиберной винтовки 
с трёх положений. Каменскому 
осталось пройти заключитель-
ное испытание в виде чемпионата 
России, который в середине июля 
состоится в подмосковном спорт-
комплексе «Лисья нора». После это-
го и будет объявлен олимпийский 
состав.

Пока открыт вопрос об участии 
в крупнейшем старте четырёхле-
тия чемпиона мира Сергея Шу-
бенкова. Барнаульский барьерист 
выполнил всё от него зависящее, 
чтобы попасть на Олимпиаду, но 
по-прежнему является одним из 
заложников допингового скан-
да ла с у частием российских 
легкоатлетов. 17 июня совет 
Международной ассоциации лег-
коатлетических федераций (IAAF) 
оставил в силе дисквалификацию 
Всероссийской федерации легкой 
атлетики.

На это решение IAAF, препят-
ствующее «чистым» спортсменам 
из России участвовать в Олимпий-
ских играх, уже подан коллектив-
ный иск в Спортивный арбитраж-
ный суд. В качестве истца выступил 

Олимпийский комитет России. Ин-
тересы Шубенкова, Исинбаевой и 
других российских легкоатлетов, 
которых в последние годы обошли 
стороной подозрения в употре-
блении допинга, будет защищать 
международная команда адвока-
тов во главе с британцем Майком 
Морганом.Р  

Кого уже точно не «отцепят» от 
Олимпиады спортивные чиновни-
ки, так это российских мастеров 
малого весла. В Рио наша страна 
делегирует 14 байдарочников 
и каноистов, в том числе двоих 
представителей Алтайского края 
– Алексея Коровашкова и Андрея 
Крайтора. Они заслужили это пра-
во, пройдя отбор на чемпионате 
России по гребле на байдарках и 
каноэ, который 20 июня завершил-
ся в Москве.

Андрей Крайтор первенствовал 
в каноэ-одиночке на 200 метров. 
И хотя фаворитом здесь считался 
Коровашков, завоевавший на этой 
дистанции олимпийскую лицен-
зию, но Крайтор в честной борьбе 

опередил и товарища по команде, 
и ветерана сборной Ивана Штыря 
из Владивостока.

Алексей тем не менее с успехом 
воспользовался ещё одним шансом 
выступить на главном спортивном 
форуме планеты, первенствовав в 
каноэ-двойке на 1000 метров. Вме-
сте со своим напарником Ильей 
Первухиным из Твери он уже до-
был бронзовую медаль на Играх в 
Лондоне и теперь мечтает о награде 
из более ценного металла.

А пока свои претензии на олим-
пийское «золото» нашим парням 
пришлось доказывать на чемпиона-
те Европы, который спустя неделю 
после внутреннего отбора состоялся 
там же, на гребном канале «Крылат-
ское». И Коровашков с Крайтором 
многообещающе провели гене-
ральную репетицию накануне Игр, 
став триумфаторами в коронных 
дисциплинах. Крайтор уверенно 
победил на 200-метровке, а Коро-
вашков с Первухиным более чем на 
две секунды опередили белорусов 
и венгров в борьбе за «золото» на 
километровой дистанции.

Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

По стопам 
Шубенкова

Алтайские легкоатлеты 
успешно выступили на первен-
стве России.

Соревнования среди юношей и 
девушек до 18 лет проходили 22 – 24 
июня в Челябинске. Спортсмены 
из Алтайского края завоевали три 
золотые, две серебряные и бронзо-
вую медали.

Очередную победу в беге на 200 
метров одержала Полина Миллер, 
которой недавно исполнилось лишь 
16. Воспитанница Надежды Клев-
цовой преодолела дистанцию за 
23,75 секунды. Чемпионкой в беге 
на 400 метров стала ещё одна подо-
печная Клевцовой – Олеся Киселёва 
с результатом 55,47 секунды. Также 
победительницей в многоборье ста-
ла Анастасия Кожухова (тренеры – 
Борис Соборов и Борис Антимонов).

Серебряную медаль с результа-
том 178 см завоевала прыгунья в 
высоту Валентина Ульянова, брон-
зовую – в беге на 200 метров Ана-
стасия Кабакова. Также наша деви-
чья команда в составе Валентины 
Ульяновой, Анастасии Кабаковой, 
Анжелики Паренчук и Олеси Ки-
селёвой финишировала второй в 
шведской эстафете (100 + 200 + 300 
+ 400 метров).

Между тем в Казани 25 июня 
стартовало первенство России по 
лёгкой атлетике среди юниоров (до 
20 лет). Воспитанник Алтайского 
училища олимпийского резерва 
Борис Рогов (тренер – Сергей Клев-
цов) занял второе место в беге на 
100 метров, уступив лишь 8 сотых 
секунды Михаилу Мустафаеву из 
Московской области. Соревнования 
завершатся 29 июня.

В одном уколе 
от «золота»

Барнаульские студенты за-
воевали медали V Всероссийской 
летней универсиады.

Честь института физической 
культуры и спорта Алтайского го-
сударственного педагогического 
университета достойно защити-
ли саблисты Данил Бубенчиков и 
Дмитрий Постоев, завоевавшие 
«серебро» и «бронзу», а также тхэк-
вондист Игорь Дрыгин, ставший 
бронзовым призёром в категории 
до 58 кг. Особенно увлекательными 
стали соревнования по фехтованию, 
которые проходили в Смоленске.

Данил Бубенчиков провёл пару 
напряжённых и нервных боёв под-
ряд: с одинаковым счётом 15:14 он 
одолел сначала Илью Сёмина из 
Смоленска, а затем Алексея Шиба-
нова из Санкт-Петербурга. Другой 
алтайский саблист – Дмитрий По-
стоев, который приехал в Смоленск 
со сборов национальной команды 
России, уверенно продвигался по 
своей турнирной сетке, в одном 
из поединков он уверенно – 15:4 
– одолел Александра Тепайкина, 
воспитанника алтайской школы 
фехтования, который сейчас учится 
в Санкт-Петербурге.

В полуфинале пути Постоева и 
Бубенчикова пересеклись, послед-
ний в упорной борьбе и одержал 
победу– 15:14. Соперником Бубен-
чикова по финалу был омич Алек-
сандр Трушаков – призёр первен-
ства мира среди юниоров. Поединок 
получился боевым, и вновь – уже 
четвёртый раз за турнир – Данил 
Бубенчиков оказался в ситуации, 
когда победителя определял реша-
ющий укол. На этот раз его нанёс 
соперник, которому и досталось «зо-
лото». Бубенчиков стал серебряным, 
а Постоев – бронзовым призёром.

Двойная 
победа

Мужская и женская команды 
АлтГУ стали победителями пер-
венства Сибири по пляжному во-
лейболу среди студентов.

Соревнования проходили в 
Красноярске. Среди парней победу 
одержали Фёдор Воронков и Егор 
Бабаков, у девушек отличились Ма-
рия Петренёва и Ирина Корючина. 
Кроме того, в женском турнире «се-
ребро» завоевала команда Барна-
ульского юридического институ-
та, за который выступали Эльвира 
Щеблыкина и Анжела Тамразян. В 
итоге все три алтайские пары будут 
представлять Сибирский федераль-
ный округ в финале первенства 
России среди студентов, который 
в августе состоится в Москве.

Георгий ЛЕДЕНЁВ

Кто стал чемпионом ГТО

НА ПУТИ К ОЛИМПИАДЕ
Дорога в Рио свободна!

Делегаты на Олимпиаду от Алтайского края – 
Андрей Крайтор (слева) и Алексей Коровашков.

ПАНОРАМА

12-летняя Александра Киселёва установила рекорд по отжиманию.

Скорее бы финиш!

Замах на «золото».

С места – в карьер.


